

# 豊中の未来を描こう！！

発行 2011年 11月

VOL. 61

朝夕の冷え込みが  
厳しくなって  
きましたね。

豊中市議会議員  
無所属・未来派

かんばんこういちょう

## 神原宏一郎の つながり通信

～生活・社会そして人・・・すべては政治とつながっている～

### 関心・期待感・信頼感を抱く政治へ

#### ◆ 2010年度決算審査！！～文教常任委員会にて～ ◆

実施された事業の効果や費用をチェックし、次年度以降に活かす議論をしています。

所属する文教常任委員会で、こども未来部・教育委員会に質疑しました。その一部を、ご覧ください。

#### これって豊中版天下り！？

Q. (財)豊中市スポーツ振興事業団に、事務局長として市のOBを配置し、市がその人件費を支出している理由は？

A.豊中市スポーツ振興事業団は、市が100%出資して設立した財団法人で、スポーツ振興施策の推進、本市の事務事業委託の円滑化のため、部長級・次長級の経験を有する市のOBを役職級職員として配置してきた。

(意見)市の外郭団体に515万円もの税金を使ってOBを配置する必要は全くない。歴代の事務局長は、スポーツ振興に携わった経験がほとんどなく、どう考えても市のOB職員のポスト確保のために税金が無駄遣いされており、早急に廃止すべき！！

#### 無用の置物！？街頭端末機！！

Q. 豊中市のスポーツ施設の予約が出来る街頭端末機が、市内の様々な場所に設置されているが、利用頻度は？

A.街頭端末機での予約割合は約9%で、ネットでの予約が約73%を占めている。

(意見)街頭端末機での予約は少なく、一方で、街頭端末機がなくなっても、電話予約もでき、毎年約560万円かけている街頭端末機は、費用対効果を考え廃止すべき！！

#### 借金をして高校に通う生徒が増加中！！

Q. 高校授業料無償化が実施されたのに、奨学費貸付制度、私立高校入学支度金貸付あっせん制度の利用者数が増加している理由は？

A.高校授業料無償化で、私立高校が受験しやすい環境になったことが考えられる。

(意見)私立高校で修学するために借金をする生徒の増加は見逃ごせない。子どもたちに、経済的リスク、精神的負担、将来的不安を与えない形で、教育が受けられるように、高校授業料無償化を制度化した府に対し、経済的に厳しい子どもたちに対する新たな支援、助成制度の創設を求めるべき！！

#### 類似事業は整理統合を！！

Q. 子育て支援センターでも幼児教育支援センターでも、子育てに関する相談や子育て講座など重複する事業をしているが違いはあるのか？

A.対象年齢が、子育て支援センター事業は0～5歳児、幼児教育支援センター事業は2～5歳児、子育て支援センター事業では「こんにちは赤ちゃん事業」など地域に出向いた支援を行っている点異なる。

(意見)子育て支援センターは、対象年齢が0歳～5歳児で、地域に出向いた支援も行っており、幼児教育支援センター事業を網羅しているように思える。子育て支援センター事業と幼児教育支援センター事業の整理統合を行い、業務の簡略化、スリム化を図るべき！！

#### 図書館の貸し借りを厳格に！！

Q. 図書館で本が延滞返却される件数は？返却の遅滞に対して罰金を徴収することは出来ないのか？

A.延滞返却された件数は、把握していない。一定期間を超えた遅滞者には、貸出制限と予約取り置きサービスのキャンセルなど必要な処置をとっている。教育機関で図書館の使命や機能から、経済的ペナルティを用いた防止策はなじまない。

(意見)遅滞者に対し、一定期間を超えなければ何の罰則もなく、抑止力が働いていない。ルールを守らない人に遠慮し、ルールを守り、借りたい本を予約して長期間待たれている方が、必要以上の我慢を強いられることは不公平で、教育機関が、ルール違反者に甘い対応をすることが、あるべき姿とは思えない。遅滞料を設定するなど、ルールを守らない人に、もっと厳しく対処すべき！！

※詳細は、ホームページ・議会報告をご覧ください。

[http://www.geocities.jp/positive\\_square/](http://www.geocities.jp/positive_square/)

※ご意見・ご感想をお聞かせ下さい。

[young\\_spirit.jp@yahoo.co.jp](mailto:young_spirit.jp@yahoo.co.jp)



# ◆ 財政負担がここまで違う、公立と私立の差!! ~業務内容、サービス内容に大差は無いって言うわりに・・・~

市の見解では、「保育所も幼稚園も公立・私立で業務内容・サービス内容に大差はない」という。その言葉を踏まえて、下の表をご覧ください。  
業務内容・サービス内容に大差がないと言うわりに、財政的負担があまりにも違うのです!!



幼稚園・保育所 2010年度歳入歳出比較表

施設名	公立幼稚園	私立幼稚園	公立保育所	民間保育所	家庭保育所
園数(A) [か所]	7	33	19	30	11
幼児数(B) [人]	901	5869	2236	2430	115
一般財源の支出額(C)[円]	約5億9300万	約4億1500万	約32億9700万	約11億9200万	約2億1700万
1人あたり(C/B) [円]	<b>約66万</b>	約7万	<b>約147万</b>	約49万	約189万
1園あたり(C/A) [円]	<b>約8500万</b>	約1300万	<b>約1億7000万</b>	約4000万	約2000万

【幼稚園児一人にかかる市の負担額】

公立約66万円、私立約7万円

<約9.4倍、額にして約60万円の差>

【幼稚園一園にかかる市の負担額】

公立約8500万円、私立約1300万円

<約6.5倍、額にして約7200万円の差>

【保育園児一人にかかる市の負担額】

公立約147万円、民間約49万円

<約3倍、額にして約100万円の差>

【保育所一か所にかかる市の負担額】

公立約1億7000万円、民間約4000万円

<約4.3倍、額にして約1億3000万円の差>

## 『神原の提案と意見』

保育所・幼稚園ともに、公立・私立の業務内容・サービス内容に大差がないのであれば、費用対効果の点から、公私のバランスを見直しても良いのではないのでしょうか。例えば、幼稚園や保育所をそれぞれ1か所公立から私立に変えるだけで、市の負担が幼稚園で**約7200万円**、保育所で**約1億3000万円**減り、その差額分を各保育所、幼稚園の事業・サービス内容の向上、拡大に使ったり、保育所の待機児童解消に活用したり、もしくは、保育所や幼稚園の保育料の値下げを実施した方が、市民にとってメリットがあるのではないのでしょうか。

豊中市にとって公立幼稚園、保育所が何か所必要なのかを早急に議論し、結論を出し、市民サービスの向上、費用対効果の向上を目指すべきです!!



# ◆ 放置自転車対策に毎年1.5億円の支出はもったいない!! ~市民のモラル向上で歳出削減を!! ~

駅前の放置自転車対策(撤去・保管など)には、**毎年約1億5千万円**もの税金が負担されています。放置自転車1台撤去するために約1万円もの税金が負担されているんです!!

市民一人一人が「少しぐらいなら」、「みんなやってるし」という考えをやめ、適切な駐輪を心がけるだけで、税金の支出を大幅に削減できるんです!!  
身近なことから、出来ることから取り組んでいきましょう!!



## 発行元 前向きひろば ~Positive Square~

〒560-0021 豊中市本町 3-1-20 エルビル 2 階

TEL&FAX:06-6854-5664

平日(祝日は除く)の10時から17時はスタッフがおります。

young\_spiritjp@yahoo.co.jp

http://www.geocities.jp/positive\_square/

「つながり日記」毎日HPで更新中!!

※ご希望の方には通信を無料でお届けします。お気軽にご連絡ください。



## 前向きひろば 神原宏一郎 事務所

